
Трибуна 
редакТора

С древних времен лошадь 
сопровождает человека. Ло-
шадь стала олицетворением 
многих божеств и символом 
многих сил. Лошадь является 
символом интеллекта, рассуд-
ка, мудрости, ума, быстроты 
мысли, знатности, динамично-
сти, силы, бега времени. Ло-
шадь обладает магическими 
силами, чуткой инстинктивной 
звериной натурой. 

Именно этим благородным 
животным мы решили посвя-
тить нашу газету. Надеемся, 
что вы найдете для себя много 
новой и полезной информации.

Лошадь – благородное жи-
вотное, почитаемое за свою 
выносливость, доброту и тру-
долюбие. Думаю, эти качества 
стоит развивать в себе и нам.

Из личного опыта могу сказать, на-
сколько прекрасны лошади. Мои со-
седи разводят коней, и я могу наблю-
дать за ними через прозрачный забор. 
Они очень любопытны и дружелюбны. 

Однажды я увидел через забор, 
как лошадь с коровой бегали парой, 
играли. При этом они чуть не падали 
друг на друга. Корове было нелегко!  
Однако дружелюбность лошади вы-
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ражается не только с другими жи-
вотными, но в первую очередь с че-
ловеком. Они помогают нам во всём, 
и помогали всю жизнь. Кони сража-
лись за нас, выполняли за нас са-
мую кропотливую работу, радовали 
нас, выигрывали состязания для нас. 

И они еще будут делать. Ведь ло-
шади – самые верные друзья! На Вто-
рой мировой войне 1941-1945 три ло-

шади, которые неоднократно спасали 
человеческие жизни, были награжде-
ны высшими медалями для живот-
ных  Марии Дикин «За мужество». 
  К большому сожалению, сегод-
ня люди не так трепетно относятся 
к лошадям. Сейчас в селах разводят 
скот только небольшое количество 
жителей, потому что для их содер-
жания надо много затрат, особен-
но для лошади. К примеру, для того 
чтобы вспахать поле сейчас не нуж-
на лошадь, потому что есть спе-
циальная техника. Высокие цены 
на корм не оправдывают себя.  Со-
держание коней тоже стоит дорого.

Однако конный бизнес наоборот 
может приносить большую прибыль. 
В наше время кони нужны в основ-
ном для скачек, конных прогулок 
и  торжественных парадов. Ну и, 
конечно, мясо этого животного ис-
пользуется для продуктов питания. 
Я думаю, что в селах все-таки 
должны предприниматься опре-
деленные меры для того, чтобы 
больше людей разводили лоша-
дей.  Данную проблему можно ре-
шить с помощью организации боль-
шого количества мест, где можно 
содержать и разводить лошадей.

иван ТриШин 

Лошадь – друг чеЛовека!
«доброго коня и под старой попоной узнают», «если уж упасть, так с хорошего коня», – как много в на-
роде говорится о благородных домашних животных – лошадях. Во все времена лошади были неотъем-
лимой частью жизни людей. издревле, они вспахивали поля, на них скакали воины, рыцари, короли. 
Хороший конь всегда был на вес золота. Человечество всегда любило этих восхитительных животных.

Ляйсан 
ФаЙЗуЛЛина

Эскадрон 
мысЛей
корреспондент нашей газеты 
Маргарита ВоЛкоВа побыва-
ла на конкурсе по журналистике 
в  Санкт-Петербурге. Воспользо-
вавшись свободным временем, 
она специально для первого вы-
пуска газеты решила опросить 
новых знакомых на факультете 
журналистики СПбГу. 

─ Любите ли вы лошадей?
Лариса Георгиевна: Да.
елизавета александровна: Да.
анна Валерьевна: Очень, я даже 
умею кататься верхом на лошадях. По-
следний раз каталась в ноябре.
─ Что вам нравится в лошадях?
Л.Г.: Грация.
е.а.: Мне нравится то, что они милые, 
мощные и большие звери.
а.В.: Мне нравятся лошади за то, что 
они гармоничные, добрые, позитивные 
и у них очень добрые глаза.
─ Что вы знаете о коневодстве?
Л.Г.: Я знаю то, что есть очень много 
школ верховой езды.
е.а.: Это очень прибыльное занятие, 
однако надо держать лошадок в уюте.
а.В.: Я думаю, что это наука, которая 
занимается разведением лошадей.

● Фото из личного архива автора



над номером работали: 
Иван ТРИШИН, Маргарита ВОЛКОВА

ЭТо инТереСно!
• В 1776 году в Англии в городке Дон-

кастер на ипподроме появились 
первые трибуны для зрителей.

• 2 мая 1995 году жительница Соеди-
ненного Королевства Великобрита-
нии поставила 9 центов на одного 
из жеребцов. Ее выигрыш составил 
более 275 000 долларов (153 644,40 
фунтов стерлингов). Удивительное 
везение — 3 072 887 к 1! Этот вы-
игрыш является самым крупным 
за всю историю скачек.

• В 1980 году наследный принц шейх 
Мухаммед бен Рашид Аль-Махтум 
на Лондонском аукционе приобрел 
чистокровного английского годова-
лого скакового жеребца по кличке 
Шариф Дансер за 5 536 000 долла-
ров. Счастливый продавец получил 
более 5 000 000 долларов прибыли, 
ведь сам он приобрел жеребца все-
го лишь за 360 000 долларов.

• Однако в 1983 году расчетливый 
шейх Мухаммед бен Рашид Аль-
Махтум продал этого же жеребца 
за 40 000 000 долларов!

• В каждом языке есть слово, обозна-
чающее «лошадь». Самым корот-
ким, состоящим из двух букв: «Ук»,  
—  кочевники внутренней Монголии 
называют своих лошадей. А самое 
длинное название принадлежит ин-
дейцам Перуанского племени Миц-
ран. Это слово звучит так: «Окви-
лаупаракламарукоаллунакланата», 
что буквально обозначает «лысый 
гуанако белого человека, пришед-
шего с моря».

• Самое маленькое поголовье ло-
шадей насчитывается на террито-
рии Японии. Оно составляет более 
3500 голов.

• На период 90-хх годов XX века по-
головье лошадей на всем земном 
шаре составило более 75 000 000.

Материалы с сайта 
www.web-zoopark.ru/loshadi
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─ Здравствуйте, нелля Шамильев-
на! Мы узнали, что Вы любите ло-
шадей. Скажите, чем они Вас при-
влекают? 
─ С детства лошади меня завора-
живали своей грациозностью. Мне 
казалось, что они парят над землей. 
Самое интересное, что вживую я их 
видела один-два раза и то не в при-
роде, а в цирке, но в моих мечтах они 
двигались как в замедленном филь-
ме: я чувствовала их силу, каждое 
движение, видела, как развевается 
грива, как песок выбивает из-под ко-
пыт. 

Нравилось представлять их у реки. 
Как грациозно склоняют они голову 
к воде! Но больше всего нравились 
мне глаза лошадей! Такие глубокие 
и задумчивые! Мне казалось, что 
это самое умное животное на зем-
ле. Впрочем, животными я их не вос-
принимала. Это было что-то гораздо 
выше и важнее, как близкий друг.

─ Вы катались на лошадях? Ваши 
ощущения?
─ Конечно, с детства была мечта про-
катиться на лошадях! Да что там про-
катиться ─ я хотела работать в цирке 
наездницей! Но когда появилась ре-
альная возможность исполнить свою 
детскую мечту ─ испугалась! Уж слиш-
ком это высоко! И только в прошлом 
году я переборола свой страх ─ и я 
села на лошадь! Эту прогулку я никог-
да не забуду. Поняла тогда, что у каж-
дой лошади ─ свой характер и очень 
важно с ней подружиться.

─ Что интересного знаете о лоша-
дях?

«мечТаЮ соЗдаТь конный кЛуБ»
у многих людей есть любимые животные. наша газета посвящена лошадям. Люди, ко-
торые увлекаются лошадьми – наши лучшие друзья. В сегодняшнем номере мы бесе-
дуем с директором школы №33 города казани – неллей Шамильевной ШаЯХМеТоВоЙ.

─ Я знаю, что лошади очень благо-
творно влияют на детей. 

Есть даже такой вид лечения ─ ип-
потерапия. И, открою маленький се-
крет: мечтаю создать конный клуб и в 
нашей школе. Ездила по нескольким 
клубам, смотрю, как там все органи-
зовано, какая база для этого нужна. 

И очень верю, что когда-нибудь моя 
мечта сбудется!
─ большое спасибо за интервью! 
очень надеемся, что Ваша мечта ис-
полнится!

интервью подготовила 
Маргарита ВоЛкоВа

«Боевой конь»
образ коня всегда был распространен в искусстве. Лошади являются красивыми и грациозны-
ми животными с большой и чистой душой. даже в доисторические времена люди изображали 
их рисунками на стенах. Позже  начали делать скульптуры и картины с их изображениями. есть 
много доказательств этого. Я считаю, что кони достойны этого места в искусстве.

Одним из ярких примеров явля-
ется образ коня в фильме «Боевой 
Конь» (2011) режиссера Стивена 
Спилберга. Посмотрев фильм «Бо-
евой Конь», я почувствовал все те 
чувства, которые переживали глав-
ные герои. Эта трогательная исто-
рия не зря была удостоена премии 
«Оскара» в номинации «Лучший 
фильм». 

Это история невероятной друж-
бы мальчика Альберта и коня 
Джоуи. Начинается Первая миро-
вая война, и Джоуи отправляют на 
поля сражений Франции.  Альберт, 
несмотря  на то, что он слишком 
юный для военной службы, все 
равно уходит на фронт, чтобы най-
ти и спасти друга. 

Если же взглянуть на сюжет в 

целом, то мы видим целостную, гран-
диозную, четко связанную картину с 
«горящим» призывом, историю, кото-
рая захватывает, приковывает вни-
мание, интригует и заставляет до-
смотреть до конца, не отрываясь. Я 
с полной уверенностью говорю вам, 
что этот фильм стоит посмотреть.

Просмотром наслаждался 
иван ТриШин

ПроВерЬ СебЯ!
Викторина
1.  Назовите лошадей американских 

прерий. 
2.  Кто автор знаменитого высказы-

вания «Каждый из нас по-своему 
лошадь»? 

3.  Как называется главный конь, 
ведущий в тройке, запрягаемый 
в центре между пристяжными? 

4.  Какую крылатую лошадь боготво-
рят все поэты? 

5.  В каком городе России больше 
всего каменных лошадей?

6.  Кто автор слов известного роман-
са «Ямщик, не гони лошадей»? 

7.  Лошадь преодолевает большее 
расстояние, когда бежит рысью 
или галопом? 

8.  Как называется самый быстрый 
галоп? 

9.  То, каким изображался конь 
в скульптуре, часто говорило 
о судьбе его всадника. О чем сви-
детельствует то, что конь стоит на 
четырех ногах? На трех? На двух?

10. Какая страна еще двадцать лет 
назад была мировым лидером 
по плотности лошадиного поголо-
вья 180 лошадей на 100 жителей? 

ответы в следующем номере!● Рисунок Альфреда ХАМИДУЛЛИНА
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